

Franqueo Concertado

Cuartilla jaimista

El aroma y los recuerdos de Frohsdorf

La primera noticia que don Jaime tuvo del estado de su Augusto Padre fue la de su muerte, y el dolor de no haberle acompañado en su agonía y de no recoger con ósculo de amor filial su último aliento, ha caído sobre su alma con tal pesadumbre, que por mucho que quiera aliviarla el tiempo le seguirá con sus estremecimientos a lo largo de la vida.

Las emociones de Varesse y el viejo fúnebre a Trieste rindieron por un momento su espíritu varonil. Al arrodillarse en la Basílica bizantina ante las tumbas de una dinastía de desterrados, alzó en ese Escorial carlista que mira al Adriático, buscando a España, que se estrechaba mas el lazo espiritual que unía su alma con la Causa siempre viva y los muertos ilustres que la representaron y comprendió toda la grandeza y toda la responsabilidad que lleva consigo una corona, que para que brille algún día con esplendores desconocidos, ha tenido que forjarse de nuevo en el yunque del heroísmo.

Después con el corazón enlutado fué a pedir a la soledad y el reposo que le arrancasen con mano piadosa, del pecho, algunos dardos. El castillo histórico de Frohsdorf, alcázar del último rey de Francia cerrado tantos años, se abre para recibirle. El aroma que exhala este santuario de la Monarquía, envuelve su alma en una atmósfera romanesca.

A la entrada, una Juana de Arco cubierta con la armadura y apoyada en el asta de la bandera que remata una flor de lis, parece que sonríe con sus labios de mármol; y en la amplia escalera y en las vastas galerías cubiertas de cuadros enormes, los reyes con ceños de oro y mantos que arrastran armijos sobre las gradas del trono, los santos que llevan corona, las reinas y princesas de cabelleras empolvadas y joyas de riqueza oriental, miran satisfechos pasar al primogénito de la casa real mas antigua del mundo, porque ya no es el adolescente que acompañaba a Enrique V. en las cacerías de gamos, ni el alegre cadete que regresaba de la Academia militar a pasar las vacaciones, sino el glorioso aventurero español del siglo XVI, rey y guerrero en el XX, que ha peregrinado por todo el planeta y que tostado por el sol de Asia y el calor de la metralla japonesa, ostenta sobre el pecho la cruz de San Wladimiro, laureada rusa ganada con épicas hazañas.

Penetra en la magnífica capilla, santuario reliquiario de la fe y del arte, contempla el altar donde ofreció flores y oraciones de niño, y trae ahora sus amarguras y pensamientos de hombre. Cree ver la gallarda figura de su Padre que se adelanta conduciendo a una ideal desposada, doña Blanca que da su mano a un Archiduque ilustre, el primer general de su imperio. Dobra la rodilla, y allí a su lado, en el reclinatorio

pliega su madre doña Margarita, la Reina bien amada, cuyos libros de devoción aun guardan imágenes españolas y hojas secas del árbol de Guernica que oprimieron aquellas manos que movió la caridad y salpicó la sangre de los heridos de Irache. Todo habia en Frohsdorf a su corazón y a su memoria. También aquí los objetos hacen preguntas, y de los grandes salones esmaltados de las obras artísticas y cerrados tantos años, sale al abrirse, como un ánfora que guarda ricas esencias, el perfume de los recuerdos en que se han dado cita los siglos y los años juveniles.

Pero hay un sitio donde Don Jaime se detiene con visible emoción: su cuarto de estudiante y de cadete. Abre armarios, vacía cajones, y todo está allí! Los primeros retratos de sus padres con dedicatorias corintias celebrando los adelantos del joven militar, los cuadernos de topografía, de fortificación, los apuntes de estrategia, los resúmenes de problemas algebraicos y trigonométricos, en que es perillísimo, todo escrito de su puño y letra, como compeado de muchas noches de estudio... Y tambien están allí sus uniformes de alumno y la gorra que ocultamente forró con seda amarilla y roja, para llevar sobre su cabeza la bandera de España...

Yo le vi con los brazos cruzados sobre el pecho mirar largo y en silencio, que no me atreva a turbar con una pregunta indiscreta aquellas memorias de otros días. Don Jaime, como si hablase consigo mismo decía: parece que una gran parte de la vida ha sido un largo sueño, y que ahora, al despertar, se la reanuda con un tiempo lejano. Los años que pasaron y que ya no volverán, parece que se levantan delante de mí para que los mire. Es como si la mitad de la vida se alzase desde allá, lejos, y vintees a encontrarse con la otra mitad. No habia sentido nunca tan fuerte este estado del espíritu. Pero yo soy la unidad que ve esas dos partes de la vida y que las compara y que las siente.

Y sonriendo amablemente, me dijo, interrumpiendo su monólogo: — ¿Crees tu que cuando un hombre, por la fuerza de la reflexión y el poder del recuerdo, se ve a sí mismo y abarca de una mirada lo que es y lo que fué no señala un rasgo y una época en su biografía? — Si, señor, y su carácter.

— Tienes razón — añadió, levantándose, — el dolor y el tiempo son buenos artifices para librarlo.

Yo le miré y me pareció que hasta los rasgos de su fisonomía se habían acentuado.

El dolor y el tiempo son buenos artifices... y los recuerdos de los objetos y de los cuadros... tambien ellos, tambien ellos labran.

JUAN V. DE MELLA.

España en Marruecos



Campamento general en las proximidades de Tetuán

La nodriza de D. Jaime ha fallecido

En Felanitx (Mallorca), falleció el día 25 de Julio, a los 65 años de edad, doña Sebastiana Huguet. Sirviendo en casa de los marqueses de Villadarias, tan señalados por su acendrado amor a la Causa carlista, sufrió con ellos la fiada todos los reveses que siguieron a la persecución tenaz de los liberales y republicanos desde el año 1870 al 1874.

Recorrió con sus señores las principales capitales de Europa.

Hallábase con doña Margarita al nacer don Jaime, y no encontrándosele por el momento nodriza, doña Sebastiana Huguet se prestó voluntaria y galantemente a servir de tal hasta que se encontrase una mujer que reuniese las mejores condiciones para el caso.

Nunca olvidó en su vida al que ella tuvo que amamantar por primera vez, y en los últimos instantes de su acclentada existencia ha tenido un tierno y amoroso recuerdo para el desterrado de Frohsdorf.

En el mismo día que los jaimistas celebrábamos la festividad del Santo Patrón de nuestro agosto Caudillo, dejaba de existir la que le prestó alimento por primera vez!

Descansa en paz doña Sebastiana Huguet y reciban sus hijos y nietos nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida que acaban de experimentar.

Del orbe católico

En Nápoles, el 24 del corriente, ha tenido lugar, a bordo del crucero *Dandolo*, la consigna de la medalla conmemorativa de la Cruz Roja Italiana y de la soberana Orden de Malta.

Presidieron la ceremonia el duque y la duquesa de Aosta.

Con objeto de coordinar y desarrollar la organización juvenil católica del Trastevere, tendrá lugar el 29 del corriente en la Federación de Roma una importante reunión para adoptar nuevas orientaciones y cambiar impresiones generales con los presidentes de los demás Circulos católicos romanos.

Las Hermanas de la Caridad han desplegado su inimitable celo religioso en la guerra de los Balcanes. En Albania, en Macedonia, han prestado incesantes servicios en la curación de heridos y atención de Hospitales. En Constantinople, las Hermanas francesas e italianas se han distinguido extraordinariamente en la última guerra, y los centros de beneficencia de Haidar, Caudilli y Kh-divah, conservarán de ellas recuerdos impreciosos. En la ciudad de Kuru K. pú, las Oblatas de la Asunción han distribuido hasta 30 000 raciones entre emigrantes y menesterosos

de la campaña, y el ministro Pichón ha transmitido a la superioridad de ese y otros puntos laudatorios comunicados agradeciendo su proceder.

Lo que debe hacerse con el periódico no católico. *Jamás suscribirse, nunca leerlo, y menos permitir que entre en casa; no comprar en los comercios que en él se anuncien; evitar el reclamo no citándole en nuestras conversaciones o escritos; poner en juego nuestras relaciones sociales para restarles suscriptores, lectores y colaboradores; perseguir ante los tribunales cuando hubiere causa suficiente, finalmente, después de aniquilarlo, aventar sus cenizas.*

Cuartilla mundial

De aquí y de allá

Dice la prensa de Buenos Aires ayer llegada a nuestra redacción que dentro de poco tiempo, la ciudad argentina de Córdoba tendrá tambien su Casa de España, la cual será mandada construir por la Asociación española de aquella ciudad. Para llevar a cabo esa obra, dicha asociación llamó a un concurso de planos y en ese certamen resultó premiado el proyecto que presentó el ingeniero Francisco Roca, ciudadano español residente hace pocos años en aquel país y autor de otras obras análogas.

El frente del edificio proyectado, es de estilo Renacimiento español. Dicha obra costará alrededor de unos 300 000 pesos y será una nueva nota de ornato para la ciudad de Córdoba.

Reina al presente en Berlín una espantosa miseria: jamás ha sido allí mayor que en esta época el número de los obreros sin trabajo.

Esta triste situación ha dado origen a un fenómeno curioso en la historia económica de los pueblos: millares de obreros de la capital vuelven a los campos. Desgraciadamente, por falta de dinero, dejan en Berlín a sus mujeres y a sus hijos, aumentando con ello la miseria que reina ya en la clase pobre.

Uno de los hijos del célebre dramaturgo francés Sardou ha sido declarado pródigo y sometido a tutela, a petición de su madre.

En menos de dos años, el joven ha dilapidado su parte en la herencia paterna, unos 250 000 francos, y además, ha contraído deudas por valor de francos 170 000.

Y pensar que para estos resultados fué el celebrado dramaturgo el hombre más avaro de Francia!

Elixir Callol
Aumentá el apetito

Nuestras informaciones

: La actualidad internacional :

En los Balcanes

Después de los terribles combates, que hace unos días venían desarrollándose entre las naciones beligerantes, ha sucedido un periodo de relativa calma. Un periodo de cansancio, un hartazgo de sangre, que les obliga a guardar unos días de descanso a fin de que cuando se renueven aquellos sangrientos episodios, puedan destrozarse y aniquilarse a su antojo, con más furia, con ímpetu más salvaje. Este momento de tregua, puede compararse muy bien, al momento en que el jaguar se recoge y espera el momento apropiado, de dar el último salto que ha de destrozar a su desgraciada víctima.

¿Y después de este descanso continuará de nuevo esta formidable guerra? ¿o una definitiva paz se establecerá entre las cuatro naciones balcanicas?

Si así sucediera aun quedaría en pie el conflicto con Turquía, que como decíamos en nuestra primera crónica, aprovechándose de la confusión que reina en los Balcanes, movilizó su ejército y después de algunos combates de pequeña importancia ha ocupado a Andrinópolis, a Durrar Hisar a los valles de Maritza y se dirige con ímpetu y con entusiasmo hacia Jamboli.

¿Y las señoras mamás potencias que tendrán que oponer a eso?

En Inglaterra, según leemos, lo consideran como ilícito, y hasta cierto pueden tener razón, pues si bien se habla hecho un tratado de paz, este tratado, dicen, no estaba sellado por las naciones, y por lo tanto se considera su efecto como nulo.

Dicese que Alemania no tomará parte en este asunto y es partidaria de que Turquía se entienda con Bulgaria solamente. En este caso, creemos que la victoria no estaría dudosa por parte de los turcos, puesto que los restos del ejército de Bulgaria, desmoralizado y

casi destruido no podría oponer una gran resistencia al ejército turco, que ha tenido una temporada de descanso y que quiere rehabilitarse delante del mundo entero.

Pero Rusia, la protectora de Bulgaria, la que guió a dicha nación en su niñez, no puede consentirle ni nunca querrá que, su enemiga de muchos años ocupe el territorio, que los búlgaros a costa de su sangre y de grandes privaciones, conquistaron en la pasada guerra.

Si Rusia se mantiene firme en su plan de defender los intereses de Bulgaria, esto podría muy bien ser la desaparición de Turquía en Europa y, entonces el *hombre enfermo*, como se le ha bautizado, acabaría por morir, de una enfermedad crónica, que le ha corroido durante muchísimos años.

Turquía está destinada a desaparecer de Europa y desde hace poco, es decir desde unos cuantos años a esta parte ha venido en su conocimiento, y probablemente llegará tarde; por eso, quieren o más bien dicho, hacen un cambio radicalismo de costumbres, de leyes, es decir, de todo lo que pueda hacerles adelantar un buen paso en pro de la civilización.

Esperemos los acontecimientos, que según parece han de ser fecundos en emociones y han de producir una revolución (en el sentido restringido de la palabra) que ha de cambiar completamente la faz que toman los asuntos balcanicos.

Por falta de espacio no podemos dar detalles sobre los gravísimos sucesos, ocurridos en Portugal, que demuestran palpablemente la anarquía que reina en dicha nación, en donde gobiernan republicanos y sindicalistas enemigos del bienestar y del orden social.

CIURANA.

Cuartilla curiosa

De todo un poco

Nuevo refresco

Un industrial de Basilea (Suiza) ha tenido la feliz idea de preparar con la leche desnatada un nuevo producto que al parecer está llamado a tener mucha aceptación: el «suero espumoso» (Molkenlimonade).

Esta bebida, perfectamente limpia y conservable durante algunas semanas, tiene un color verdoso, florescente. Embotellada y expuesta a la luz, pierde su color. La espuma es más fina que la de la gaseosa ordinaria; su gusto hace recordar el de la leche cocida.

El valor nutritivo del «suero espumoso» supera al de las limonadas. Además, su preparación exige el uso de productos costosos. Requiriendo la pasteurización para prepararlo, hállase libre de toda suerte de microbios.

La preparación del «suero espumoso» como producto secundario puede constituir una industria remuneradora.

Años cuantos millones en joyas

El número de joyas, sortijas, dijes, medallones, cadenas, etc., y relojes contrastados en las 30 oficinas de contraste que existen en Francia, ha alcanzado en 1912 la cifra de 27 023 582.

entre joyas y relojes, pesando entre todos 15 416 kilos de oro, 587 de platino y 145 216 de plata.

Además, la oficina de París ha contrastado, en dicho periodo de tiempo, la cantidad de 29 149.943 objetos que han representado 10 345 kilos de oro, 476 de platino y 129 297 de plata.

De gobernador a porquero

El triste fin de una brillante carrera acaba de ser puesto en claro, gracias a una curiosa coincidencia que se ha producido en Miatospolsk, en la provincia del Don.

El gobernador de dicha provincia habia contratado un guardador de puercos para su granja.

Pronto los criados contaron al amo que el nuevo porquero, cuando estaba borracho, hablabá unas cosas raras.

Decía que a él le correspondía el cargo de gobernador del Don, y no al que lo estaba desempeñando.

El gobernador ordenó que se le presentara el guardador de cerdos, examinó sus papeles y, con gran sorpresa, comprobó que las afirmaciones del borracho no carecían de fundamento.

El porquero, en efecto, habia sido, hacia unos ocho años, gobernador del Don; pero habia sido destituido y condenado por malversación de fondos públicos.

Al salir del presidio, durante algún tiempo hizo vida de vagabundo.

Pero últimamente, impulsado por ese

Lo que no debe hacerse con el periódico católico — Darse de baja en la suscripción de un periódico o revista sin pagar antes la anualidad corriente y los atrasos que se deban; incomodarse cuando se recibe algún número de muestra con invitación cortés a suscribirse; devolver el recibo cuando se presenta para el cobro, después de admitir, sin rechazarlo, por algún tiempo un periódico

o revista; escribir diciendo que no se quiere la suscripción ofrecida, con palabras descorteses, impropias de personas bien educadas; y lo que jamás debe hacerse es atarar murmurando y haciéndolo daño a una publicación que nunca demostró el menor desafecto a nuestras creencias, defendiendo siempre causas justas y enarblando la bandera de los más altos ideales.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

deseo instintivo en los criminales de ver el teatro de sus hechos, fué a Miastopolsk y había aceptado el puesto de guardador de cerdos en la granja del nuevo gobernador.

Una carta del renegado Ibañez

El alcalde de Zaragoza señor Ballarín, ha recibido la siguiente carta del expatriado Joaquín Ibañez, contestación a la que el señor Ballarín dirigió al presidente del Consejo, pidiendo el indulto de Ibañez.

Dice así: «Círculo de Recreo de Alhucemas, 10, 7, 1913.—Señor don César Ballarín.

Muy señor mío: Aunque tarde he podido leer la petición que en nombre del pueblo de Zaragoza y en el seno propio ha dirigido al Gobierno pidiendo mi indulto; lo he leído una y otra vez y siempre las lágrimas se han cogido a mis ojos, de agradecimiento y de emoción; Dios se lo pague y la Virgen del Pilar le conceda a usted y a ese noble pueblo el premio por su nobleza y generosidad.

Siempre conservé en mi corazón el amor a la Santísima Virgen del Pilar, y siempre llevaba en mi cartera un escapulario y un rosario, que eran mis compañeros en mi desgracia.

Nada he hecho, nada más que cumplir con mi obligación; pero aunque mayores hubiesen sido mis sacrificios, está en abundancia pagados con la satisfacción que voy a tener, de volver a mi querida Zaragoza, besar a mi anciana y buena madre, y poder arrodillarme ante la Santísima Virgen del Pilar. Reciba por su interés mi más profundo agradecimiento, que Dios le conceda largos años de vida, para que siga ocupando ese honroso cargo, para bien de Zaragoza. Queda a sus órdenes su s. a. q. b. s. m., Joaquín Ibañez

No ha de olvidarse

El Papa y la prensa

«Cómo se pueden aprobar ciertos periódicos que, encubriéndose con etiqueta de católicos, porque anuncian algunas veces las audiencias pontificias o las notas del Vaticano, no solamente no dicen jamás una palabra sobre la libertad e independencia de la Iglesia, sino que firgen no enterarse de la guerra que se le hace? Estos periódicos no solamente no combaten los errores dominantes de la sociedad, sino que pagan su tributo a la confusión de ideas y máximas divergentes de la ortodoxia; prodigan el incienso a los ídolos del día y alaban los libros y empresas de los hombres nefastos para la Religión.

Comp. dezcamos generosamente (si obran de buena fé) a los pobres ilusos que creen impedir la lectura de periódicos malos reemplazándose por otros llamados tolerantes de medias tintas o incoloros. Estas publicaciones no convierten a ninguno de nuestros adversarios, que les protestan adversión por lo que tienen de católicos; en cambio causan el mayor de los daños a los buenos.

Estos buscan la luz y encuentran las tinieblas; tienen necesidad de aliento, y se les da veneno, y en vez de encontrar allí la verdad y la fuerza para mantenerse firmes en la fe, bailan argumentos para llegar a ser indolentes, indiferentes y apáticos en cosas tan importantes ¡Oh cuánto daño hacen a la Iglesia y a las almas estos periódicos! Y qué responsabilidad cabe sobre toda la de los eclesiásticos que los propagan, los alientan y los recoden!

FIO PAPA X.

GENERALES

El ministro de la Guerra, en telegrama, dice el capitán general de esta región lo que sigue:

«Individuos que sirven cuerpos activos sin tener 23 años al solicitar ingreso recluta voluntaria Africa deben presentar consentimiento paterno.»

Han sido detenidos en Riudarenes Juan Russef, Mateo Ribas y Francisco Meymón, presuntos autores de maltrato de obra a Juan Coll, en el momento en que intentaba robar unas gallinas que eran propiedad de aquéllos.

Desde MASSANET DE LA SELVA.—Se ha inaugurado la exposición de trabajos escolares en las escuelas nacionales de esta villa, siendo visitadísima no sólo por los padres y allegados de los alumnos, sino por la generalidad del vecindario.

Por la tarde y en hora de gran concurrencia, se personó la junta municipal de enseñanza, en los respectivos locales escuelas y después de recibir las memorias del curso, usaron de la palabra el Rdo. don Juan Vicens, curapárroco de esta villa, y don Ramón Tubau, secretario del Ayuntamiento, dedicando ambos señores elocuentes y brillantes párrafos en pró de la educación y enseñanza. Pasó luego la junta a examinar detenidamente los trabajos expuestos, y se sirvió otorgar un expresivo voto de gracias a los maestros don Pedro Cantells y señorita Mercedes Maymí.

En resumen, fué una fiesta altamente simpática y de grato recuerdo, al propio tiempo que muy halagüeña para los amantes de la enseñanza.

El Corresponsal.

En la «Gaceta» del día 27 del actual se ha publicado un real decreto disponiendo:

Que en todas las capitales de provincia donde no exista un Museo provincial de Bellas Artes se proceda a su creación e instalación con el nombre de Museo provincial de Bellas Artes. Los que hoy existen organizados en virtud de las disposiciones vigentes, se considerarán asimismo reorganizados.

Marcha a Figueras, a incorporarse al Regimiento de Infantería de San Quintín, el Comandante don Leonardo Grande.

Desde Cassá de la Selva: El pasado sábado produjo gran alarma en todo el pueblo un perro hidrófobo que mordió a muchos otros que en contró por las calles. Afortunadamente no mordió a persona alguna.

Persiguido por individuos del omnibus fué muerto frente al paseo de Vi-larct.

Con motivo del suceso la Al-al-fa publicó un Bando avisando que se perseguiría a tanto perro vagabundo que corre por estas calles.

¡Lástima que deba esperarse a que desagradables sucesos sorprendan al público para que la autoridad tome medidas de rigor!

Esperamos con todo que estas medidas se ejecutarán con rigor y con igualdad, a no contrario proceder merecerá las censuras del público.

El pasado domingo tuvo lugar el estreno del teatro que en el oratorio festivo «Casal de San Martí» posee la Congregación de San Luis.

Ante numerosa concurrencia que se agrupaba en el local representóse el monólogo «Un viage interesante» por el Srto. José Xberta que fué muy aplaudido. Los señores Juan Xberta y P. Carrera representaron con singular acierto «Un hombre castigado» que fué muy del agrado del público.

Por fin los congregantes P. Pascual, P. Rico, J. Olivé y E. Cabana representaron la obra cómica «L'ánima en pena» que fué muy aplaudida.

Declamaron poesías los señores E. Peyrols y J. Parleris.

Merecen mil plácemes los directores y colaboradores de la gran obra de educación social que se ejecuta en el citado «Casal», reciban el nuestro más sincero.

—Han salido para Barcelona las fuerzas de la guardia civil del puesto de esta población.

—Ha fallecido cristianamente don José Oller veterano de la última guerra. Al testificar nuestro pésame a su desconsolada familia rogamos a nuestros lectores se acuerden en sus oraciones del alma del finado.

—Por fin se sabe oficialmente que el próximo día 15 el «Orfeó Catalunyá» se irá de excursión artística a Tossa.

—Habla de ella en próxima crónica.

Corresponsal.

Ha llegado hasta nuestra redacción el primer número del nuevo semanario «El Noticiero Agrícola» que se edita en Barcelona.

Sea bienvenido.

Hotel del Centro (Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores. Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garaje.—Se habla francés e italiano.

Se ha concedido el ingreso en la benemérita, habiendo sido destinados a la comandancia de esta provincia a los siguientes individuos de tropa:

Prudencio Nicolás Gómez, Teodoro Lozoya de Mira, Matías Asencio Mateo, Luis Cuadrado Mezo, Jerónimo Ferré Gomá y Teodoro Hidalgo Rabanías.

Desde OIX:

Cuando todo el pueblo no hablaba de otra cosa que de la Santa Visita Pastoral de nuestro bondadoso Prelado en esta población y las cariñosas madres besando las frentes unidas de sus tiernos hijos que llevaron a recibir la santa Confirmación, ha venido la fatal desgracia a una honrada familia católica, la casa Castell, cuyo patrón es don Agustín Costa, la horrorosa quema de casi todo el trigo y paja recogidos y emontnados para empezar la trilla que tanto anhelan los payeses para alimentarse durante todo el año. Pues serían las 10 y cuarto de la noche del día 28 del corriente cuando los gritos de la honrada familia pedían auxilio a los ve-

cinco de Oix que muchos ya descansaban, pero al sonido de algunos dispersos y toque de someter, acudió todo el pueblo para apagar el fuego que amenazaba con la casa y cobijó el cual pudo localizarse gracias a la mucha gente que acudió y no soplar apenas el aire.

Ha haber tenido el agua a mano hubieran sido mejores los resultados. No obstante todo esto, la pérdida es de gran consideración para la mencionada numerosa familia que consta de 13 o 14 personas que viven habitualmente. La familia muy abatida por esta pérdida, agradece muchísimo a todos los vecinos que acudieron en su auxilio y les da las gracias de todo corazón.

El Corresponsal.

La Comisión de prensa y propaganda de la Junta Diocesana de Acción Católica de Barcelona abre un concurso de «Hojas de Cultura Popular» en el que pueden tomar parte todos los publicistas que se interesen por la defensa de la verdad y difusión del bien por medio de la prensa. Se ofrecen tres premios de 50 pesetas, tres accésits de 25 pesetas y las menciones de honor que el Jurado estime de justicia. En la Secretaría de dicha Junta Diocesana (Palacio Episcopal, Barcelona) se facilitan hojas impresas con las bases completas del Concurso a quien las solicite.

Mañana publicará EL NORTE un vibrante artículo de carácter social, debido a la pluma del eminente publicista francés Pierre L' Hermite, que no vacilamos en recomendar a nuestros lectores.

Locales

Por el veterinario municipal fueron decomisados 45 kg. de pescado que se hallaban en estado de descomposición. También fué decomisada una vaca que no reunía las debidas condiciones para el abasto público.

Hállanse bastante adelantados los trabajos de adoquinado del callejón existente en la Rambla de Alvarez frente al parque de bomberos.

En los cólicos nefríticos así como en los demás enfermedades que proceden del artritismo tales como reuma, gota, ciática, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tómese la «Piperazina Dr. Grau».

Ayer tarde al salir los operarios de la fábrica Grober en la calle de la Industria rieron dos mujeres, saliendo de la refriega con algunos desperfectos en el rostro.

Varios transeúntes apaciguaron los excitados ánimos de las dos bravas.

En la sucursal de esta ciudad la Compañía de Teléfonos Interurbana hallan se detenidos, por ignorar el domicilio de los destinatarios dos telefonemas procedentes de Barcelona para entregar a los vecinos de esta ciudad Serra y José Carrillo.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Pral.—GERONA

Ayer visitó nuestra redacción, una comisión de ferroviarios de la compañía de M. Z. A. rogándonos rectificáramos el suelto aparecido el martes en esta misma sección, en el que enunciamos la celebración de un mitin organizado por aquellos elementos, y la venida a Gerona para tomar parte, en él, del conocido anarquista y agitador revolucionario Fabra Ribas, y apuntábamos el temor de que la nueva agitación ferroviaria siguiese unos derroteros totalmente opuestos a los de la del año pasado, por cuyo motivo, si se confirmasen nuestros informes, nos veríamos en la precisión de tener que disentir, en algo o en mucho, de la actitud

que adoptasen los sufridos obreros del ferrocarril.

Por lo que respecta a la primera parte del suelto aludido, hemos de hacer constar que la noticia de la supuesta venida de Fabra Ribas a Gerona, no fué fruto de nuestra fantasía, sino que la recordamos de la edición del domingo de un colega local.

Ahora, en lo que se refiere a la segunda, entendemos y en ello mostráronse conformes nuestros visitantes, que mas bien que una rectificación, estaría mas adecuada una aclaración.

Y es esta, que nosotros, como se puede apreciar leyendo el suelto que nos ocupa, no firmamos ni negamos tal o cual carácter a la campaña que promueven nuevamente los ferroviarios, sino, sencillamente, apuntamos el temor, nacido de nuestros deseos de que no se malograse el éxito de sus justísimas aspiraciones, de que determinados elementos a base del malestar que se nota en los ferroviarios, se aprovecharan de las circunstancias y promovieran algaradas y disturbios callejeros que degenerasen en atentados contra la Religión y el orden social, cosa que nosotros no podríamos ni desearíamos apoyar en ningún concepto.

Si los ferroviarios aspiran solo al mejoramiento de su estado, y llegado el caso, desoyen a falsos redentores y rechazan todo móvil político en su campaña, como esperamos de su cordura y sensatez, tergen la completa seguridad de que EL NORTE, estará incondicionalmente a su lado, y apoyaremos su causa, con el mismo entusiasmo y con el mismo desinterés con que ya lo hemos en la pasada huelga.

Hijos amantísimos de la Iglesia católica, cuyas septentísimas doctrinas son un verdadero código de armonía social, considerando al obrero no como máquina productora, sino como un ser consciente y con idéntica personalidad moral que los demás hombres, tendremos a gran honra, y creemos cumplir con ello un sagrado deber, deferiendo con toda el alma las ansias justas y nobles del sufrido obrero ferroviario.

CASA, en Calle de la Costa, con mobiliario completo SE ALQUILARÁ por temporada.

Darán razón en la Redacción de este periódico.

Ayer fué conducido a su última morada, el cadáver del celoso sacerdote Rdo. don José Horta, fallecido después de rápida enfermedad.

Rogamos a nuestros lectores lo tengan presente en sus oraciones.

Se encuentra enfermo de gravedad nuestro amigo el Rdo. don Juan Martí.

El capellán castreño don León Veille, que prestaba sus servicios en el Hospital Militar de esta plaza, ha sido destinado al de Menorca.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los antibióticos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y fijez, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

El capellán que había sido del Regimiento de Infantería de Avila, don Emeterio García Balvás, ha sido destinado al Batallón de Cazadores de Figueras número 8, que se halla de operaciones en Marruecos.

Ha sido presentado al Juzgado Municipal de ésta, la denuncia presentada por la vecina de esta ciudad María Rubra, habitante en la calle Cervantes 11-1.ª, de haber sido maltratada y

presentando varias contusiones producidas por su convecina Enriqueta Masó.

Agencia de Transportes

de JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73. Informaciones de los Vapores Píllio, Izquierdo y Compañía.

El veterinario municipal señor Alemany giró ayer una visita de inspección a las carnicerías existentes en las calles de la Rutila, Lorenzana, Carmen y Utonia, hallándose todas en buenas condiciones de Sanidad.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

A José Muñoz, agente de vigilancia que servía en la frontera de esta provincia, se le ha destinado a esta Inspección, habiendo sido nombrado Gonzalo López para ocupar la vacante que dejó en aquel puesto.

Gotas madres sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Esta noche a las 9 y media tendrá lugar en el Salón café del Centro Moral Gerundense el concierto que anunciamos ayer, a cargo del Cuarteto Monerrat.

El programa es el siguiente:

- Primera parte
- Eva, valse Gilbert
- Cavalleria Rusticana, fantasia Mascagal
- Rapsodia andaluza Ross
- Segunda parte
- Molinos de viento, fantasia Luna
- Tarentelle (solo de violoncello y piano) Popper
- Marcha española Giménez

Sombrerería EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alzacuellos.

Últimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de paja y jipis para caballeros y niños.—Gran chich en corbatas cuellos y paños.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas ambar, petacas y carteras y objetos propios para regalos. CIUDADANOS, 4.—GERONA

Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos

de J. TARRUS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Gerona, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Camilo Fontbarnal

Cirujano-Dentista. Por las Facultades de Madrid y Barcelona. Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales. GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Non.)

